



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14225

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

### REDACCION Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 3 DE MAYO DE 1909

### CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorette, 16, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

**CARTAGENA**

**Gran corrida**

para el día 9 de Mayo de 1909

Organizada por la

**Asociación de la Prensa**

**Bombita.-Machaquito**

---

Seis hermosos toros  
de la acreditada ganadería  
sevillana de Clemente, hoy de  
**DON JOSÉ BECERRA**

Entrada, 3'25 pesetas  
El impuesto queda á cargo del público.

-- Trenes especiales --

Despacho de localidades:  
**ASOCIACIÓN**  
DE  
**LA PRENSA**  
Mayor, 24 — Mayor, 24

## La limpieza de las calles

En Cartagena existe una escasez de aguas verdaderamente enorme, hasta el punto de que muchos servicios que con la higiene se relacionan, se verifican con algunas deficiencias que no solo molestan, sino que también perjudican notablemente al vecindario.

Entre ellos, merece citarse el barrido y limpieza de algunas calles, no todas por fortuna—que se verifica en seco, á pesar de lo que disponen todos los reglamentos de la higiene.

Ayer en la calle de San Cristóbal la larga y Villalba, la brigada de barrenderos se entregaba al aseo de dichas vías y apenas si algunas gotas de agua lanzadas por una regadera, humedecían las aceras y el centro de las calles.

Las escobas al arrastrar las inmundicias, levantan inmensas nubes de polvo que eran aspiradas por los vecinos y transeúntes.

No es necesario esforzarnos en demostrar lo poco que esto resulta, pues una verdadera multitud de gérmenes malsanos se introducen en nuestro organismo, por las vías naturales, se depositan sobre nuestras ropas y somos nosotros mismos el vehículo de todas las infecciones. Esto debe evitarse á toda costa y solamente se consigue con una cantidad abundantisima de agua.

Pero como hemos dicho anteriormente que en Cartagena escasea tan precioso elemento, puede suplirse esta deficiencia, acarreado en grandes cubos, del antiguo depósito que existe en las inmediaciones de la plaza de España.

De esta forma se podrán prevenir ciertos peligros para la salud pública, que pueden ser de funestas consecuencias.

### LAMENTOS

## Quejas al viento

Los comerciantes (¡pobrecillos!) no venden y exhalan sus quejas al viento como la codorniz sencilla, presa en un estrecho lazo, de la fábula. La

gente se defiende sin comprar y, como es lógico, el equilibrio se altera y la balanza mercantil se perturba.

Es verdaderamente perturbador; porque cuánto mejor sería que los comerciantes realizaran ninjones negocios que vendieran mucho y estuviesen satisfechos de la vida. ¡Ay! Eso sería verdaderamente encantador.

Pero no solo están mal los comerciantes, sino también los industriales y no sólo los industriales y los comerciantes, sino también los productores y los consumidores, y sería interminable la serie; porque ¡oh amados lectores míos! también están bajo el agua, vamos á decir, los artistas, los literatos, los toreros y hasta las patronas de las casas de huéspedes.

Niño que no llora no mama, dice el refrán, y para el caso de autos aquí los niños son los comerciantes que hace tiempo están con el grito en el cielo, cosa que forma contraste con la resignación seráfica de los infelices consumidores ó sea, compradores, que no se quejan aun cuando se les saquea, se les explota, se les apabulla materialmente por los acaparadores y negociantes.

Hay otro refrán que dice que á quien le duele la muela es quien se la saca; lo que indica que cada quisque está en disposición de quejarse y de buscar los remedios para su consuelo; pero al llegar á este punto ocurre pensar que si todos los que están fastidiados empezasen á quejarse ó á chillar, como los comerciantes, habría que taponarse los oídos para no volverse loco en el concierto de voces desentrapadas ó desarmónicas que se produciría.

Otro dicho vulgar establece la condición ó circunstancia del poco mal y bien quejado con lo que se quiere expresar que aquí lo que hace falta es chillar mucho y á tiempo, lo que, después de todo, constituye un medio tan eficaz como otro cualquiera, de matar pulgas.

Lo cierto es que en igualdad de condiciones se oye menos al comprador que se queja de la explotación de que es objeto que al vendedor que se lamenta de que no encuentra quien se deje explotar. Eso debe obedecer á la virtualidad, de otro refrán que dice «que más se oye y más ruido meten dos que chillan, que cien mil que callan» y que por consiguiente no se

debe hacer demasiado caso de los quejumbrosos.

Puestos ya en el potro de los refranes, también debe hacerse mención del que expresa que cada palo aguante su vela, locución ó máxima de gran filosofía que enseña la resignación que se debe tener para resistir las adversidades del destino, y todavía hay otro que, también de carácter marfilino, indica que en vez de gimotear, es mejor sacar fuerzas de flaqueza y vencer por sí mismo los inconvenientes y las contrariedades del diario batallar, cuyo refrán no es otro que el tan conocido de «camarón que se duerme se lo lleva la corriente».

Todo esto, en mala prosa quiere indicar que las quejas de los comerciantes son muy dignas de atención, muy justificadas, muy santas y muy buenas... pero «no lo podemos orar». Y así como si que le pica, le queda el recuerdo de rascarse á los comerciantes, como á los que por cualquier motivo no les resulta la combinación, se aguantan... y «Laus Deo»; y aquí paz y después gloria.

ABEL IMART.

### NOTAS ALEGRES

## Actualidades

Podemos respirar tranquilos.

Pasaron las elecciones municipales, más suaves que una seda, como suele ser la disposición de la ley electoral, podrán los elegidos tomar asiento en los rojos escaños de la sala de sesiones.

Y como ya ha remitido esa fiebre electoral, no tenemos en que ocuparnos, pues hasta el asunto de Macías ha perdido todo su interés.

Veámos á ver si por ahí cae algo que nos distraiga.

Mayo, el poético mes cantado la mar de miles de veces por poetas y aspirantes á pulsar, ya comenzado su reinado, y á decir verdad en los tres días que viene imperando no se ha portado como bueno, pues tras los días primaverales que nos ofreció su antecesor el mes de las aguas mil, viene Mayo refrescando la temperatu-

ra hasta el punto de sentirse frío á ciertas horas.

Veremos si cuando ya se tranquilice, nos obsequia con sus días plácidos, su brisa perfumada, su cielo purísimo, con sus áureas y con tres pesetas por barba que es lo que más necesitamos la mayoría de los españoles.

..

Pasaron pues, las tan cacareadas elecciones municipales y hoy reina la más completa calma chicha en toda clase de asuntos, y puesto que no hay nada que comentar

Venid y vamos todos con flores á María.

OTEMA.

## BOLSA DE MADRID

### IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

La satisfacción de Abril no es todo lo satisfactoria que podía suponerse. La carestía de la doble, que llega y aún pasa de 45 céntimos en algunos momentos, y el retraimiento de los compradores, por el temor á las elecciones del domingo, hacen que al mercado afluya mayor cantidad de papel de la que buenamente puede absorber la plaza, motivando este exceso en la oferta la devaluación de

El Interior fin de mes, que ayer cerró á 88'17, oscila entre este cambio y el de 88'05, para cerrar á 88'15. La doble media al próximo es de 35 á 40 céntimos, pero algunas operaciones se han hecho hasta con medio entero de report.

El Contado en partida queda á 88,10, contra 88,20 ayer y los títulos pequeños á 88,40 en vez de 88,65.

Los dos Amortizables también aparecen contagiados de la flojedad del signo tipo, negociándose el 5 por 100 de 102,65 á 102,90, según las series, y el 4 por 100 á 95,77.

El Banco de España vuelve á recobrar el precio de 461; el Hispano Americano se mantiene firme á 150 y

el de Castilla á 118, el del Río de la Plata se publica á 490 al contado y á 492,50 á fin de Mayo. Los Tabacos; en alza, de 405 á 406,50 y las Azucareras, sostenidas 107 y 106,75 las preferentes, á 38,50 las Ordinarias y á 103,75 las obligaciones.

Franco, muy firmes, á 111,75, 65 y 70; libras, á 28, 10 y 28,09.

Bilbao.—Crédito Unión Minera 575; Almagreras, 8; Papeleras, 66,50; Asturianos, 75; Obligaciones Resineras, 101,50; ídem Vascongados, 98,50; íd, Papeleras, 98; Franco, 11,60

## Para las damas

La fina, y delicada silueta de nuestros actuales vestidos, tan artísticos y tan bellos cuando no se cae en exageraciones de mal gusto, por afán de distinguirse, ha planteado un problema por lo que se refiere á nuestros bajos. Estos han de ser sutiles, ligeros y lo menos abultados que sea posible. Desde luego están descartadas las faldas barreras ó «jupons» de grandes y huecos volantes y las hechas á pliegues abiertos.

Sin embargo, como la tiranuela Moda no logra imponer de una manera absoluta sus caprichos, y por esto hay muchas señoras que por diversas razones no son partidarias de las formas envolventes, no puede decirse parecido del mundo de la moda, aunque sólo sea temporalmente. Nada de eso.

La reciente exposición de ellas que es una de las cosas más famosas de la rue de Paix acaba de ofrecer á sus admiradores, es buena prueba de ello.

No son frecuentes en las grandes casas de modas las exposiciones de una sola clase de prendas, y acaso por esto resultó tan interesante y tan favorecida la mencionada. La caracterizaba la elegancia y la variedad; no se veían dos modelos con adornados con el mismo tejido, ni adornados con iguales guarniciones.

Predominaban las faldas de seda, flexibles, suaves, de encantadores te-

Biblioteca de El Eco de CARTAGENA

16

Aguardaban tan poco esta terrible sacudida Benito y Simón, que fueran á dar contra la tablarón que servía de pared.

—Es un salto de viento (1), gritó Benito enteramente desachispado, y echándose fuera del camarote.

—Lo que nos anuncia en un huracán... ¡Ahora si que vamos á divertirtos! dijo Simón siguiendo á su capitán.

(1) Se da este nombre á un cambio súbito del viento espante de unos cuadrantes á otros. Los marinos resistentes juzgan del momento en que el viento va á saltar, por la calma que precede, lo que importa mucho para no pender masteleros ó velas; porque los saltos de viento llegan con furiosa violencia.

VENGANZA AFRICANA

13

tiempo! eso regocija el corazón. Y ya que habíamos pe gyn, dicen, y estoy seguro de ello, que no hay cosa más saludable como hacer á hervir en aguardiente de cañas una piña embudida con una docena de guindillas rabiosas y gruesas como el pimentón de Cayena mezclándole con ron ó ginebra; y ¡por mil santos, capitán, que se de sentir no tener un garguero tan ancho como una manga de ventilar, para ochárselo á chorros

—¡Cáscara! ¡eso debe arañar! dijo Benito sacudiendo la cabeza. (Perdónesele el juramento, cáscaras y chispas eran los ángeles que él se permitía)

—De ningún modo, capitán: si es un terciopelo, suave como el plumón de un pollito de gaviota; un bálsamo para el estómago... Yo conozco un contramaestre-velero, un tal Bégnet, que se está con eso un estarro espantoso que había cogido en Terranova sobre un banco de hielo.

—Eso será mentira. ¡Simón, á tu salud, hijo mío!

—No me creas si no querías... ¡A la izquierda, capitán! ¡Pero vez qué tiempo!

—Es verdad, Simón, qué hermosa... ¡Oh! ¡qué casti hace fresco! ¡oh! ¡qué bello se presenta ahora el sol! ¡A tu salud... ¡Oh! un tiempo tan delicioso como este, ¿no te parece que conviene á beber?